
Compte-rendu CHS-CT du 10 juin 2021

« QUAND ON L’APOSTROPHE,  LE PRESIDENT, POUR NE PAS DONNER DE 
COMPLEMENT, REPOND Y’A PAS DE SUJET»

A l’ouverture de la réunion, a été procédé à l’élection du nouveau secrétaire administratif, en remplacement 
de notre collègue Muriel Gagneur partie en retraite. Le candidat présenté par Solidaires Finances, M Jean-
Christophe Berche a été élu à l’unanimité. Merci à toutes et tous, et à Jean-Christophe pour son engagement. 
La séance débute par la lecture de la seule liminaire du jour, signée Solidaires Finances, au titre bien 
d’actualité : « Pas de Retour à l’Anormal ». M Gautier, Président du CHS-CT fait appel à Cloclo, pour 
exprimer son agacement : « Une seule liminaire, et de Solidaires, comme d’habitude... ». Heureusement pour
lui, nous ne sommes pas fans de Johnny : « Qu’est ce qu‘elle a ma liminaire ? » .
Justement, ce qu’elle a, c’est qu’elle met les points sur les i. Alors si pour le Président, y’a pas de sujet sur   
les problématiques nationales, soulevées par la liminaire, pour Solidaires Finances, nous ne vivons pas en 
vase clos. Le contexte national est important. M Gautier assure que la direction ne mettra pas en place de 
retour à la normale, comme si de rien n’était. Il s’agit d’accompagner une certaine normalisation, mais les 
choses ne seront pas comme avant, notamment le télétravail plus présent à l’avenir.
M Gautier, estime que la mise en cause de l’informatisation acharnée contenue dans la liminaire est trop 
sévère. La DGFIP assume de nombreux investissements. Pourtant, des statistiques sur les pannes et 
dysfonctionnements seraient fort instructives et édifiantes. Coïncidence ? En ce jour du 10 juin 2021, 
impôts.gouv était en rade. Merci à l’administration de nous donner raison…. 
Répondant à une demande de Solidaires Finances Publiques 54, lors du dernier CTL sur le transfert des 
missions  douanières, M Gautier nous informe de la tenue d’un groupe de travail la semaine prochaine.    
 Situation sanitaire
M Gautier, a fait une présentation de la situation sanitaire et
indique qu’on se rapproche d’une sortie de crise. Ceci dit, tout
n’est pas réglé. Il convient de rester prudents. 3 collègues sont
positifs au COVID 19. Le télétravail continuera à être privilégié.
Le protocole sanitaire national vient d’être actualisé. 
Quelques nouveautés apparaissent sur la restauration d’entreprise
et les réunions en présentiel (possibilité de se réunir à plus de 6
avec 4m2 par personne, respect des gestes barrière, port du
masque et aération des locaux).
Rien de nouveau concernant les formations. Les formations à
distance continuent à être la règle. 
La situation des personnes vulnérables reste également inchangée.
Rappelons aux chefs de service, tentés de restreindre les droits des
agents, la circulaire signée par la ministre de la Transformation et de la Fonction publiques publiée le 
mercredi 26 mai 2021, qui acte le passage des administrations à trois jours de télétravail à compter du 09 juin
2021. Puis à deux jours hebdomadaires         “à compter du 1er juillet si la situation sanitaire le permet” et à 
partir du 1er septembre 2021, le retour au régime de droit commun est préconisé... En bref, vos droits sont 
bien de trois jours de télétravail par semaine.
Si votre souhait se voyait refusé, des recours sont prévus, pour lesquels Solidaires Finances Publiques 54 
peut vous accompagner.



A la DIRCOFI et à l’INSEE, 100 % des agents sont équipés en télétravail. Moins de 20 % des agents sont en 
présentiel. Les enquêtes en face à face physique annulées ces derniers mois à l’INSEE, vont reprendre peu à 
peu avec les agent.e.s volontaires.
La DDFIP 54 a décidé de prohiber les moments de convivialité. Pourtant la note de la DG n’est pas si 
restrictive, en autorisant le rassemblement de 25 personnes en extérieur. 
Les conditions d’accueil et d’ouverture au public demeurent restreintes.

Question de Solidaires Finances : Comptez-vous informer les agent.e.s de la sortie du nouveau protocole 
télétravail de juin 2021 ?
Réponse  du Président : Tout est clair pour les agents et les chefs de service. Nous sommes dans une période 
de transition entre télétravail exceptionnel (aujourd’hui) et télétravail ordinaire (septembre).

Déménagement des BDV à Lunéville
Ce déménagement concerne 17 vérificateurs/trices. Les travaux doivent commencer le 14 juin 2021 et se 
dérouleront pendant 3 à 4 semaines. Installation prévue à Lunéville le 1er septembre. Les agent.e.s (nomades)
sont exclu.e.s du nouveau protocole de télétravail. Ils/elles peuvent en revanche, faire une demande comme 
tous les autres agent.e.s.
Ils/elles sont éligibles au mouvement de septembre avec priorité. Aucun brigadier n’a souhaité rester sur 
Nancy. 
Question de Solidaires Finances : Lors du groupe de travail sur le CHS-CT, nous vous avions informé que 
des agent.e.s réclamaient des stores. Où en est-on ? 
Réponse de la direction : Cette installation se fera post travaux, mais c’est prévu avant septembre.
Question de Solidaires Finances : Qu’en est-il des questions de restauration collective pour ces agent.e.s ?  
Réponse de la direction : Des tickets restaurants leur seront délivrés.
Question de Solidaires Finances Publiques : Qu’est-ce qui est prévu pour les locaux situé à la Cité de Nancy  
libérés par ce déménagement, sachant qu’il est acté de conserver ces bureaux afin de permettre aux 
vérificateurs d’y recevoir les contribuables ?
Réponse de la direction : Ces locaux libres à la cité seront utilisés dans le cadre de réorganisations futures 
issues du NRP.

Budget du CHSCT
Un solde de  120 228 euros est disponible pour les actions futures. Cette situation est la conséquence des 
confinements et du ralentissement des activités, action de prévention et demandes de matériel ergonomique.  
Solidaires Finances affirme sa volonté de reprise le plus rapidement possible des formations sur les risques 
psychosociaux, la sécurité incendie, gestes et postures…Un recensement des personnes intéressées par des 
stages sortie de crise COVID et secourisme aura lieu.
Question de Solidaires Finances  54 : Quand reprendront les exercices d’évacuation incendie ?
Un exercice a eu lieu la semaine dernière à l’INSEE, un exercice de ce type aura lieu à la Cité avant fin juin.
Solidaires Finances propose l’installation de capteurs de CO2 afin de gérer la ventilation, comme préconisé 
dans le dernier guide du Secrétariat Général pour l’évaluation des risques et mesures de prévention du 
07/06/2021. La deuxième proposition de Solidaires Finances porte sur l’ambiance lumineuse et l’éclairage 
artificiel du poste de travail, tant il nous apparaît que ce facteur a été négligé par le passé.
Sur les fiches de signalement, Solidaires Finances note l’augmentation préoccupante d’incidents entre 
collègues.  M Willer nous répond si des solutions sont trouvées en interne dans le service, la direction estime 
que l’incident est clos et ne souhaite pas intervenir. Nous rappelons  que la direction et le chef de service 
n’ont pas à court-circuiter l’assistant de prévention et le CHS-CT dans la gestion des fiches de signalement. 
Nous rappelons, en revanche, l’obligation et la responsabilité des chefs de service dans l’application des 
protocoles et le respect des règles. 
Questions diverses
Nous alertons sur les difficultés financières des petites structures de restauration collective. M le Président 
promet de se faire le relais auprès de la DG et remonter ce problème.
L’immeuble dans lequel sera installé le futur restaurant inter-administration sera situé en face de la caserne 
Thiry. Outre la cantine, il comportera une crèche et des bureaux.
Question de Solidaires Finances : Où en sommes-nous par rapport aux différents DUERP : 
Réponses directions : un GT aura lieu à la DDFIP fin juin à ce sujet.
A l’INSEE, c’est quasiment bouclé. Les documents seront adressés aux membres du CHS-CT fin juin, début 
juillet. A la DIRCOFI, c’est aussi quasiment bouclé.


